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奨学金 

奨学金は ”借金“。なんのために借金するのか 
 

「大学/専門学校に行くため」。ほとんどの方がこう答えるの

ではないでしょうか。しかし、進学は「目的・ゴール」ではなく

「手段」。卒業後、社会で活躍する人間となることを目指して

“将来の自分の価値を高める”、そのための「投資」でなければ

意味がありません。奨学金の借り主は、保護者ではなく子ども

自身です。わずか18歳で数百万の借金をする契約を交わすの

です（一方で 2 年後成人を迎えると、一気に成人として扱われ

ることとなり、仮に返済を滞納するとブラックリストに登録さ

れ、クレジットカードが作れない、車や住宅の購入時等にローン

が組めないなどの事態につながることもありえます）。 

繰り返します。あらためて、みなさんの進路は、数百万

円に値する選択になっているでしょうか。「働きなが
ら学ぶ制度（就職進学）」や夜間部の活用、または「まず働いて学

費を貯め、その後進学」という選択肢も十分に検討する価値の
あるものです。奨学金を使えば進学できる、と考える前に、今一度（返

済が完了する）20年先に思いをはせて、進路を見つめてみて下さい。 

「奨学金」 VS 「教育ローン」 
 

奨学金の最大の落とし穴と言えるのが、支給開始時期です。奨学金

は進学後でなければ受け取れないため、高校在学中に必要となる

「入学金」等の支払いには充てられないのです。そこで「教育ロー

ン」の検討になります。奨学金の大きなメリットは「在学中は利息が

発生しない」、そして「利率が低い」の2点。ですから、奨学金を充て

られるところは奨学金を活用することとして教育ローンで借りる額

を少なくすることにより、支払い総額を低く抑えることが出来るの

です。「子ども自身の借金を軽くしてやりたい」という親心は分かり

ますが、ここは親子で協力しましょう。なお、国の教育ローンには

「離島の人」「母子家庭」には利息優遇
があります。必ず確認してください。 

昨年５月末に本校 PTA による主催で、「奨学金講演会」が開催されました。今年度も開催予定でしたが現在調整中のた

め、今回の道しるべでは、昨年度の講演から参考になりそうなポイントを紹介します。 

今年は新型コロナウィルス感染症拡大の影響で、例年以上に短い日数での書類提出などが求められる可能性があります。

いざ募集が始まってから制度について調べ始めたり、家族会議を開いたりしたのでは間に合わなくなる恐れがあります。奨

学金について、「絶対に利用しない」と断言できるご家庭以外は、今すぐ「もし借りるとしたら」の検討に親子そろってとりか

かり、納得いくまで話し合ってください！※HPでご覧の場合、青文字部分はリンクが張ってありますのでご活用ください※ 
※奨学金申請には、マイナンバーに関する書類も必要ですのであわせて準備をしておいて下さい（提出先は「日本学生支援機構」で、学校は関与しません） 

 

数百万の借金を抱えた“18歳”、という重み 
  

久米高生 球美久米子はこう    考える。 

 

 

 

 

 

 

その借金、総額 800万... 
 

本当に返せるの？と聞かれれば「返せると思うー」と答える。 

ネイリストになって返せばいいさ～、と... 
保護者としては、自分の将来を切り拓く我が子の姿に成長を実感しますが、

いっぽうで、まだまだ高校生、お金を扱う能力は未熟です。また、奨学金を

返し終わる頃の、40代（20年間で返済した場合）になった自分の生活をリ

アルに想像するなんて、ほとんど不可能と言っていいでしょう。だからこそ、

保護者がしっかりと学校について、奨学金の借り入れ内容について理解を

して、将来、返済をしながらも豊かな人生を紡
つむ

いでいけるよう、一緒に考え

ることが大切なのです。 

1，2年生も！ 評定平均 3.5以上を死守 
 

多くの学生が利用する日本学生支援機構の奨学金（貸与型）。第一種、

第二種とありますが、その第一種は、一定範囲内の収入にとどまる世

帯を対象に、利子
り し

(お金を借りたときに、借りた金額や期間に応じて貸

し主に支払うレンタル料のようなもの)の発生しない（＝無利子
む り し

）奨学

金です。つまり、第二種を利用した場合には、借りた金額に利子分を上

乗せして返済する必要がありますが、第一種を利用した場合には、借り

た金額のみを返済すればよいことになります。どちらがお得かは考え

るまでもありません。ではどうしたらおトクな第一種を利用できるの

か？それはズバリ成績（5 段階評価の平均＝評定平均）で

す。しかも、入学してから申込時点までの平均です。その数値、3.5。誰

でもちょっと頑張れば手の届く数字、けれど 1，2 年でサボってしまう

と、3 年生になってからでは手の届かない高嶺
た か ね

の花になる、そんな数

字です。仮に、3年生になるまで２と３ばかりで評定平均が 2.5だった

とします。3 年生になって焦り、1 学期の評定がオール 4（つまり評定

平均 4.0）になったとします。でも、1，2年次の成績を含めた平均はと

いうと、（2.5+4.0）÷2=3.25...後悔先に立たず。「情報をきちん

とキャッチして先をみすえた動きをとる重要性」、少しはわかっ
てもらえたでしょうか？1，2年生のみなさんにはまずこの3.5以上を

キープしてもらいたいものです。 

5/12（火）登校日に、日本学生支援機構（JASSO）

の奨学金申込用紙を配付予定です。詳しい受け渡し方法
などの案内は当日お知らせしますので、申し込む可能性のある生

徒はしっかりアンテナを張って、情報をキャッチしてください 

 

ホームページでは、

様々なシミュレーシ

ョンも行えます。 

 

https://www.okinawakouko.go.jp/financing_investment/1399/1392
https://www.okinawakouko.go.jp/financing_investment/1399/1392#tokureiseido
https://www.okinawakouko.go.jp/financing_investment/1399/1392#tokureiseido
https://www.jasso.go.jp/shogakukin/seido/kijun/yoyaku/senshu/1shu.html
https://shogakukin-simulator.jasso.go.jp/
https://shogakukin-simulator.jasso.go.jp/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
kumejima_h2009@  open.ed.jp    

社会福祉法人大幸福祉会（愛知県） 

令和元年度卒業生  

與座 桃香さん 

5/12（火）登校日に、就職希望者個別相談を感染症対策の上予約制で承ります（時間は追って相談）。 

希望者はメールにて新学年および氏名を 5/11（月）１０時までに連絡ください。kumejima_h2009@open.ed.jp 

 

同じ施設に    配属になった同期と。 

種子島から来た子も！ 

與座 桃香さんが働く 社会福祉法人大幸福祉会とは…？ 

名古屋にある高齢者施設です 

職場周辺を☑ 
昨年度の求人票を 

進路室で☑ 

詳しくはロゴ 

をクリック！ 

https://www.daikoufukushikai.jp/
kumejima_h2009@open.ed.jp
https://www.daikoufukushikai.jp/recruit-index

